



COLUMNAS DE 21 ENERO 2021



COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

El desafío de Gertz no tiene destino

Por lógica que sea la afirmación del fiscal General de la República de que la DEA inculpó tan a *lo wey* al general Cienfuegos que ningún tribunal hubiera concedido una sentencia, y que ésta es la razón del insólito desistimiento gringo y la consecuente repatriación para que México le hiciera el trabajo sucio, todo indica que Alejandro Gertz se excede en sus funciones al retar a la agencia antidrogas estadounidense a litigar las respectivas investigaciones y conclusiones.

Catedrático ejemplar en la Facultad de Derecho de la UNAM y ex subprocurador general de la República, el abogado Everardo Moreno me dejó claro ayer (*El asalto...* en MILENIO Tv) que jamás habrá un duelo judicial de tal naturaleza.

Son dos los recursos legales que, como remota posibilidad, permite la decisión de no ejercer acción penal por narcotráfico en contra del divisionario: a) que una persona física o moral recurra al amparo de la justicia federal, lo cual solo tiene sentido si el demandante puede alegar que se le afectó; y b) que se levante una denuncia formal contra la FGR por el probable incumplimiento de sus obligaciones en la procuración de justicia.

Lo primero es impensable y lo segundo estaría condenado a fracasar. ¿La DEA lo intentaría? ¿El Departamento de Justicia estadounidense? Desde luego no, porque sería de locos que se atuvieran a la misma Fiscalía que desechó sus "pruebas" y que abriría una *carpeta de investigación* contra sí misma, y que en última instancia resolvería la Suprema Corte... mexicana.

Fuera de México el escenario es peor: ¿cuál de las instituciones implicadas aquí o allá presentarían una denuncia y ante qué "autoridad"?

Para las desgrefiadas entre países están dos de la ONU en La Haya (capital administrativa de los Países Bajos): la Corte Internacional de Justicia y la Permanente de Arbitraje, pero ésta segunda solo trata temas de derecho mercantil. Tienen de vecino al Tribunal Penal Internacional, que juzga a personas acusadas de cometer crímenes de agresión, guerra, genocidio y lesa humanidad, y otras instancias no tienen vela en el entierro en el caso Cienfuegos: la Comisión y la Corte Interamericana de Derechos Humanos y el Tribunal Internacional del Derecho del Mar.

¿A qué puerta llamaría la Fiscalía mexicana para darle congruencia a la baladronada de su titular?

Inimaginable que en alguna toquen el timbre la DEA o el Departamento de Justicia.

De lo dicho por Gertz (y únicamente porque él hizo la alusión), lo más que puede hacer es levantar una queja formal ante el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, pero no entiendo para qué cuando, supongo, ni siquiera lo haría el principal afectado del indignante sainete, el general Cienfuegos.

Con razones explicables, el fiscal debe *enfriarse* y reconocer que se excedió al mostrarse pendenciero y desafiante.

Le sugiero que mejor mire hacia el interior de su institución: en el área del caso Iguala y *Los 43* está fabricándose una perversidad mucho más atroz que la cometida por la DEA...

COLUMNA EN PRIVADO AUTOR JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA DIARIO MILENIO

No es Biden, es Estados Unidos

La muerte es mi más mortal enemiga.

Florestán

Ayer fuimos testigos del fin de una era de oprobio en la historia de EU con el arribo de Joe Biden a la presidencia de la tierra de los libres y la casa de los valientes.

Con el término del régimen de Donald Trump, acaba una larga noche de ignominia, división, violación de la ley como modo de vida y gestión personal y de gobierno; cuatro años en los que, como siempre, la más loca de las ficciones fue superada por la realidad.

Trump, un impresentable, manejó el odio para llegar a la confrontación y a la violencia como herramienta cotidiana, y ultrajó a los mexicanos hasta que quiso y más allá, calificándolos de violadores, delincuentes, narcotraficantes, asesinos, terroristas, lo peor de lo peor, sin que hubiera en este gobierno de la 4T una voz que lo parara, que lo contuviera.

La estrategia del presidente López Obrador fue la de evitar el enfrentamiento, que está bien, pero no a cualquier precio, como el que se pagó como constante.

Porque si criticó, con toda razón, a Enrique Peña Nieto por recibir en Los Pinos al entonces candidato Trump en agosto de 2016, él cumplió una visita a la Casa Blanca en julio de 2020 en plena segunda campaña del republicano.

Pero volvamos al futuro que es presente.

Ahora las relaciones serán diferentes, con cada uno de sus operadores, entre los que hay muchos agraviados profundamente por el trato que le dio a Biden como candidato y la resistencia final para saludar su triunfo, que leyeron como un apoyo a Trump, sea o no cierto.

La cirugía de reconstrucción de las relaciones llevará tiempo, eficacia e inteligencia. Y sobre todo un replanteamiento, porque estoy de acuerdo en que la política exterior tiene que ser un reflejo de la política interior. Pero eso, allá, los demócratas no lo entienden. Y así lo harán sentir.

RETALES

1. VACUNAS. Hasta ahora han sido aprobadas por Cofepris las vacunas de Pfizer, AstraZeneca y Moderna, que son las que se pueden aplicar en México. *Sputnik V*, de Rusia, y Cansino, chinocanadiense, no han superado la *fase tres*, se mantienen en protocolo de investigación;
2. MUERTES. Ayer en la mañana se informó que en 2020 se cometieron 35 mil 484 homicidios dolosos, 97 al día, uno cada 15 minutos. Esa cifra es cuatro milésimas menor a la de 2019 y dos centésimas superior a la de 2018. Nada que presumir. Son niveles inaceptables y aunque no se ha incrementado, no se ha disminuido, como se comprometió este gobierno; y
3. SENTENCIA. El Tribunal Electoral confirmó el fallo del INE en el sentido de que Gerardo Fernández Noroña sí cometió violencia política en razón de género contra la diputada del PAN Adriana Dávila Fernández. Si incumple las medidas de reparación, podría ser inscrito en el Registro Nacional de Personas Sancionadas e impedirle ser candidato.

- **Economista:** [Café Político / La soberbia, veneno para aliancistas](#) / José Fonseca (p.37)
- **24 Horas:** [Teléfono Rojo / Las razones de Anaya](#) / José Ureña (p.4)
- **El Herald:** [Touché / #Ruta2021: Mal tino de Ricardo Anaya](#) / Alejandro Cacho (p.13)
- **Reforma:** [Militarismo, AMLO y Madero](#) / Sen. Germán Martínez Cázares (p.10)
- **Universal:** [Un pleito perverso](#) / Javier Lozano (p.10)
- **Excélsior:** [AMLO, el INE y las mañaneras](#) / Humberto Musacchio (p.11)
- **Financiero:** [Estrictamente Personal / Cambian las reglas](#) / Raymundo Riva Palacio (PP-32)
- **Universal:** [Historias de Reportero / Receta para el fracaso de la oposición](#) / Carlos Loret de Mola(p.2)
- **Universal:** [Serpientes y Escaleras / Ayotzinapa, ¿sí fueron los militares!](#) / Salvador García Soto (p.9)
- **Milenio:** [Política Zoom / La bota militar y el caso Ayotzinapa](#) / Ricardo Raphael (PP-3)
- **Reforma:** [Jaque Mate / Esta vez es diferente](#) / Sergio Sarmiento (p.8)
- **Universal:** [En la Mira / El regreso a la decencia](#) / Luis Cárdenas (p.9)
- **Milenio:** [Día con Día / En el espejo de Biden](#) / Héctor Aguilar Camín (p.3)
-
-
- **Reforma:** [Templo Mayor](#) (p.8)
- **Universal:** [Bajo Reserva](#) (p.2)
- **Universal:** [Kiosko](#) (p.13)
- **Milenio:** [Trascendió](#) (p.2)
- **Excélsior:** [Frentes Políticos](#) (p.11)
- **Economista:** [La Gran Carpa](#) (p.46)
- **Financiero:** [Confidencial](#) (p.33)
- **Crónica:** [Pepe Grillo](#) (p.3)
- **24 Horas:** [¿Será?](#) (p.2)
- **La Razón:** [Rozones](#) (p.2)
- **Reporte Índigo:** [Redes de Poder](#) (p.3)
- **El Sol de México:** [A la Sombra](#) (p.2)
- **El Herald:** [Sacapuntas](#) (p.2)
- **ContraRéplica:** [Tiraditos](#) (p.2)

COLUMNA CRUZ Y GRAMA POR HUGO CORZO HERALDO DE MÉXICO

* Flaquea PRIAN. Morena carga al PT en Edomex. PRI-PAN-PRD DESPRECIAN LA OPORTUNIDAD DE COMPETIRLE A MORENA EN LOS 56 MUNICIPIOS QUE ACTUALMENTE GOBIERNAN La triple alianza para enfrentar a Morena en el Edomex (PRI-PAN-PRD) parece que va a quedar en un ejercicio de candidaturas comunes sólo entre dos partidos, pues el PRI aún siente que, al menos en esta entidad, sigue de moda. Por ello, el PRIAN con el PRD parece que van a aparecer juntos en la boleta, a causa de esta valoración del tricolor. Por ello, el PAN ya tiene la lista de personas a quienes nombrará como aspirantes en cada municipio y diputación, ahora que su Comité Directivo Estatal ya definió que recurrirá al dedazo, elegantemente llamado designación directa. Y la cosa está que arde en algunas localidades. En Morena, ayer hubo una reunión cupular entre el partido del presidente Andrés Manuel López Obrador y el PT para tratar el tema "Edomex". El resultado, básicamente, es que Morena terminará cargando con el PT, una vez más. PRIANREDÉ Entre estos tres partidos, no ha cuajado la idea de presentar candidatos comunes en distritos y municipios de baja competitividad.

Así, desprecian la oportunidad de competirle a Morena en los 56 municipios que actualmente gobiernan, principalmente por la indiferencia del PRI. De ser así, tanto PAN como PRD ya tienen listas sus cartas fuertes para competir, lo que, sin embargo, no les garantiza el mejor resultado. MORENA Y PT, SIN EL PVEM En las cúpulas de Morena tienen clara dos cosas, al menos, respecto a sus alianzas: que no se va a concretar con el PVEM y que el PT no va a aportar tanto como ofrece. Cuentan que en la reunión del miércoles, el PT pretendió hacerse de una decena de candidaturas en municipios grandes. Pero, al final, parece que no van a lograr ni un par. Dicen que la presentación de candidaturas comunes será un asunto meramente de fondo, sólo para no olvidar la costumbre de cargar con ese partido. Con quien sí han confirmado que caminarán juntos es con el partido Nueva Alianza, que en el oriente de la entidad ha demostrado fuerza.

QUEDARSE EN CASA La situación de los enfermos graves por Covid19 ha sido catastrófica en varios estados. La proyección de que a mitad de enero se iban a saturar los hospitales, se cumplió. Todos conocemos a alguien, cuando no, tenemos a alguien, que ha requerido una cama, un tanque de oxígeno o atención médica de urgencia. En Querétaro, que recién entró a semáforo rojo, han tomado una medida responsable, aunque de excepción. En las entradas carreteras, se han dispuesto cercos sanitarios. Quienes no comprueben que viven en el estado, deben pasar una entrevista rigurosa, tipo inmigración en EU, para demostrar que se está sano y que hay un motivo importante para ir. El Edomex y la CDMX, sobra decirlo, han ocupado los hospitales más allá de lo posible. El esfuerzo es encomiable. Nos toca, ahora, poner de nuestra parte. Quedarnos en casa, cuidarnos, evitar la convivencia social (innecesaria en este momento) y mantener las medidas de sanitización

COLUMNA EL CABALLITO DIARIO EL UNIVERSAL

* Engallado el alcalde de Huixquilucan El que anda engallado es el alcalde de Huixquilucan, el panista Enrique Vargas del Villar, quien amagó con irse al amparo, si es que las autoridades no le dan la autorización para comprar vacunas contra el Covid-19 y aplicarlas en el ayuntamiento, pues asegura que la salud debe cuidarse sobre cualquier interés político. Don Enrique dice que cuenta con 10 millones de pesos en la bolsa y un ultracongelador, así como el personal médico para atender la crisis sanitaria. Veremos si en estos tiempos políticos lo dejan.

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- ***Va PAN contra Fernando Vilchis, por presunta violación a la Constitución***
- ***Presentó queja ante el INE por posibles irregularidades***
- ***Consideran que lucran con el dolor de las familias en plena pandemia del Covid-19***
- ***Se promociona con fines electorales, argumentan***
- ***Intentan extorsionar al Primero Síndico de MORENA en Naucalpan***
- ***CNC con estructura territorial completa en Edomex***
- ***Convoca Zinacantepec a cabildo de media noche***

El Partido Acción Nacional (PAN) presentó una queja en el Instituto Nacional Electoral (INE) en contra del presidente Municipal de Ecatepec, Fernando Vilchis Contreras, por presunta violación al artículo 134 constitucional, con lo cual buscan que se cumpla el mandato de la carta magna y dejarlo fuera de la contienda electoral próxima.

Fernando Vilchis busca competir por la elección consecutiva como alcalde de Ecatepec, una de las municipalidades más importantes del estado de México, pero con grandes problemas, además forma parte del llamado Grupo de Acción Política (GAP) del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA).

El PAN dijo al INE que el pasado siete de Septiembre del 2020 inició el proceso electoral federal, en el que se renovarían la Cámara de Diputados y diversos cargos en los 32 estados del país, sin embargo se detectó que durante la segunda quincena de Enero, del presente año, se difundieron promocionales de

Fernando Vilchis con propaganda de carácter gubernamental, misma que trastoca lo establecido en el 134 constitucional.

El albiazul comentó, en la denuncia, que el periodista Ciro Gómez Leyva, dio a conocer la difusión de spots para la reelección de Fernando Vilchis en el centro de llenado y préstamos de tanques de oxígeno, donde se les pide la credencial de elector a los beneficiarios. "Si esto no es servirse de la necesidad de la gente, quién sabe qué sea", redactó Gómez Leyva en un tweet.

En la queja ingresada al INE se establece que "para realizar el cambio de tanques de oxígeno se requiere una espera de por lo menos una hora, la cual es aprovechada por el mandatario municipal para hacerse promoción".

"Que por medio de una pantalla se escucha: gracias al empeño de Fernando Vilchis hoy Ecatepec es un lugar más seguro que nunca, Fernando Vilchis ha llevado a Ecatepec a un momento de orgullo, mientras que las personas muestran desesperación, preocupación y tristeza por la situación de sus familiares que están luchando contra el nuevo coronavirus", refiere la queja.

En el documento se explica además que "para atender a las personas se debe llenar un formulario y entregar una fotocopia de la credencial de elector, lo cual se entiende como garantía del tanque, sin embargo también se puede a quienes van a rellenar el oxígeno".

El albiazul afirma que las imágenes que se aprecian en el video que se difundió en redes sociales son contrarias a los preceptos constitucionales, por lo que piden que se acredite la violación a los párrafos séptimo y octavo del artículo 134 constitucional y 449, párrafo 1, incisos c), d) y f) de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales.

Lo anterior en virtud de la difusión de propaganda personalizada, así como la utilización indebida de recursos públicos con la finalidad de posicionar la imagen de Fernando Vilchis, en razón de que está en puerta el proceso electoral.

Interesante.

Atajos

Por la izquierda: El Síndico de MORENA en Naucalpan, Maximiliano Alexander Rábago, denunció a través de redes sociales, que por la mañana intentaron extorsionarlo, por lo cual llamó a la población a redoblar esfuerzos y diseñar planes familiares para responder de manera efectiva ante este tipo de prácticas.

El edil explicó la diferencia entre fraudes, extorsiones y aquellos casos donde no se incurrió en alguna de las dos opciones, sin embargo son acciones constantes en la entidad.

Alexander Rábago detalló que personal de su oficina, en el ayuntamiento de Naucalpan, recibieron una llamada telefónica, ayer por la mañana, donde un supuesto Magistrado de Tribunal Unitario se comunicó para decir que debía acreditar un encargo, pero de pronto informó que el naucalpense había tenido un accidente y la póliza del seguro correspondiente tenía un retraso de 80 mil pesos. Acto seguido, dijo al personal que no le hablaran al Síndico, ni a su asesor, porque en el percance iba con su "segundo frente", que depositaran el dinero a una cuenta bancaria para sacarlo del problema.

Por el centro: El dirigente estatal de la CNC, Edgar Castillo Martínez, tomó protesta en los últimos días a los 125 comités municipales, 125 comités de acción femenil y 125 comités de vanguardia juvenil.

Con lo anterior, la CNC se confirmará como uno de los sectores del PRI con estructura sólida y real, en las diferentes regiones del estado de México.

En la elección del 2017, el voto campesino fue referente en el triunfo del gobernador Alfredo del Mazo Maza, sin embargo será importante conocer en semanas próximas si se verá representado en las candidaturas.

Por la izquierda2: El grupo en el poder en el Ayuntamiento de Zinacantepec llevó al extremo la sesión ordinaria de cabildo que era exigida por los miembros de dicho cuerpo colegiado, para evitar que los ciudadanos estén al tanto de los temas que se abordarán, fue convocada para este Jueves a las 23:30 horas. Sin embargo la sesión fue convocada a las 12:01 de este jueves.

Adiel León, encargado de despacho de la Presidencia Municipal, encabezará la sesión, que seguramente iniciará a la media noche y donde los regidores pedirán que haya claridad entre lo marca la Ley Orgánica y las decisiones del grupo en el poder, ante la ausencia del presidente Municipal, quien permanece en prisión, en tanto se aclara la investigación que lo involucra en el atentado a balazos que se perpetró en Marzo del 2019 en contra del primer regidor Jose Luis "A".

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MÉXICO

Hospital

El gobernador mexiquense **Alfredo del Mazo Maza** llegó al hospital Mónica Pretelini a a constatar que el personal del sector salud reciba adecuadamente la vacuna contra el COVID-19, e informó que en la entidad continúa esta campaña para los 46 mil trabajadores de este sector, que hacen frente a esta enfermedad en la primera línea en hospitales del estado. Pues qué bueno que continúan aplicando la vacuna a este sector que ha padecido tanto con esta pandemia, e incluso han sido contagiados, muchos han muerto y algunos han huido ante la negligencia de la gente o por temor al contagio, pidiendo incapacidades...En la 60 Legislatura del Estado de México se realizó un interesante Foro con presidentes y presidentas municipales, para tratar el famoso tema de la Reforma Constitucional. Algunos

alcaldes como el de Cuautitlán Izcalli **Ricardo Núñez, Juan Hugo de la Rosa** de Nezahualcóyotl, así como la alcaldesa de Chapa de Mota **Leticia Zepeda**, quienes coincidieron en la necesidad de obtener más recursos para los municipios, a fin de realizar obras y mejorar servicios públicos a favor de la gente. La panista **Leticia Zepeda**, dijo que las demandas de los ciudadanos aumentan y se necesitan sentar las bases en la Constitución que otorguen a los gobiernos municipales las atribuciones para gobernar... En ese foro el diputado **Maurilio Hernández González** señaló que es el momento de iniciar un trabajo de fondo para que se modernice el marco constitucional, que se trata que emerja una propuesta de la sociedad organizada, y de quienes tienen responsabilidad de gobernanza. Agradeció la respuesta de los tres poderes para lograr la reforma, y aseguró que la realidad que enfrentan los Ayuntamientos, tiene que ver con una concepción centralista. Por supuesto que en primera fila vía Zoom, estubo el senador **Higinio Martínez**, quien es impulsor de esta reforma de la Constitución del Estado de México, que aseguran los morenistas, busca sacudir conciencias para concretar esta aspiración.

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

Que tímidamente van apareciendo más aspirantes a cargos de elección popular por la vía independiente, y ayer se “manifestaron” tres personas que aspiran a las alcaldías de Metepec, Calimaya y Nicolás Romero. Se espera que en las próximas horas crezca el número de entusiastas, porque el tema por lo pronto está pasando casi inadvertido.

Que en el tema de las alianzas locales, mientras el dirigente del PT, Norberto Morales Poblete, señalaba festivo que la alianza con Morena “es un hecho”, y que solo falta definir si se suma Nueva Alianza, con cierto desdén se sintieron las declaraciones de Daniel Serrano Palacios, uno de los liderazgos internos de Morena, quien confió en que el PT “siga con esa actitud y reconozca quién aportará los votos”. Al parecer los de la estrella van dócilmente por otros tres años de conveniente síndrome de Estocolmo.

Que gran controversia ocasionó el caso de la periodista Sandy Aguilera, quien se ha vuelto conocida por su asistencia a “las mañaneras”, y había sido reportada como desaparecida en Estado de México, y posteriormente fue ubicada por la Fiscalía mexiquense en un hospital del mismo municipio, Naucalpan, con severas lesiones. Esto desató especulaciones en redes sociales, donde hubo quien daba por sentado una agresión por “múltiples denuncias contra corruptos” y afirmando que contaba con guardias por estar en el “programa de protección a periodistas”. Más tarde se difundió la versión de que las lesiones se debieron a una intervención quirúrgica mal realizada que la puso en serio riesgo. Le deseamos pronta recuperación.

QUE la temporada de camaleones no deja de dar sorpresas, y uno de los casos recientes ha sido la defensa que en redes sociales hace Graciela Santana Benhumea de la máxima figura de la 4T y su estrategia de vacunación, ante las críticas de cibernautas. La política de viejo cuño pregunta cuándo criticaron a personajes como Salinas, Zedillo o Peña, entre otros. Seguramente ella, que fue hasta funcionaria del PRI y gracias a su larga militancia ocupó cargos de elección popular, tampoco lo hizo ni de broma.

COLUMNA ANÓTELO DIGITAL MX

¡Anótelo!... VacunaXvacuna: Alcalde de San Felipe del Progreso lucra con la pandemia

Alejandro Tenorio, Gabriel O’Shea, Carlos Rodríguez, Juan Rodolfo Sánchez, Alfredo Barrera, Enrique Vargas.

¡Anótelo!.. Morena lanza este viernes convocatoria para registro de aspirantes a diputados y ayuntamientos... Carlos Rodríguez el mejor perfil del PRI en Villa del Carbón... Enrique Vargas, el alcalde mejor calificado del país... Quitar cuotas en la UAEMex afectaría a los estudiantes... Toluca con mejor percepción de seguridad...

La vacunación contra el Covid-19 al personal de salud de primera línea avanza. Hoy comienza la tercera etapa en la que se aplicarán 24 mil 375 dosis. La primera se realizó el 24 de diciembre con 975; la segunda se llevó a cabo la semana pasada con 39 mil. En total al Estado de México llegarán 127 mil, y los tiempos los definirán desde la Federación. El personal de los 58 hospitales quedará protegido ante el riesgo al que se enfrentan día con día.

Lo lamentable es que hay quienes tratan de lucrar con la pandemia para ganar votos. Tal es el caso del presidente municipal de San Felipe del Progreso, quien se quiere reelegir. En un grupo en redes sociales, denominado “Amigos de Alejandro Ten” el alcalde Alejandro Tenorio Esquivel manda fotos de la vacunación en el Hospital General ubicado en el municipio y se adjudica el que hayan llegado las dosis al personal, cuando es un trabajo de coordinación entre los gobiernos federal, estatal (con Gabriel O’Shea al frente) y la Guardia Nacional.

Ahí se puede leer “El Dr. Alejandro Tenorio Esquivel... con el apoyo de AMLO, cumple su palabra con los médicos del municipio. Serán 494 servidores públicos del sector los beneficiarios, con esto se asegura el principio de una esperanza en que pronto saldremos de este confinamiento en todo el municipio, siempre

buscando en darle pronta solución a los grandes problemas que nos asechan. Muchas gracias Sr. Presidente...”. Algo que se puede calificar de miserable, insensible y mezquino, ante tantas muertes registradas.

En Villa del Carbón el joven Carlos Rodríguez Montiel presentó su carta de intención para la candidatura a la presidencia municipal por el PRI. Sin duda es el mejor perfil que tiene el tricolor para volver a gobernar este Pueblo Mágico. Desde hace muchos años milita en este partido y ha realizado un gran trabajo en favor de los villacarbonenses desde la propia administración pública y como priista convencido de que pueden realizarse acciones para el bienestar del lugar que lo vio nacer.

Los resultados de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) aplicada por el INEGI en diciembre indican que en Toluca ha mejorado la percepción de seguridad pública, al pasar de 88.9% a 79.5%, lo cual puede interpretarse como un acierto de la administración de Juan Rodolfo Sánchez Gómez. Tal vez se deba a la inversión para equipar a los elementos policiales con vehículos, uniformes y artículos de protección y a los cambios radicales que se han hecho en los mandos, lo que se refleja positivamente entre la población. Lo cierto es que, de 700 policías que había al iniciar este gobierno, ahora hay dos mil 500 trabajando. Y eso se nota.

Este viernes Morena emitirá la convocatoria para el registro de aspirantes a integrantes de los ayuntamientos (presidentes municipales, síndicos y regidores), además de diputados locales. La próxima semana se recibirán los documentos y se espera lleguen un importante número en los 125 municipios. Muchos de los alcaldes de este partido y la mayoría de los diputados, quizá ya con alguna línea, con la intención de reelegirse. Claro, habrá muchos más que lo intentarán por primera vez. Sin duda será un proceso complicado porque deberán atenerse, todos, a las encuestas.

Un grupo denominado “Red Universitaria por la Transformación” ha hecho circular en redes sociales la propuesta para “eliminar de inmediato el cobro de los créditos de las unidades de aprendizaje para el semestre 2021-A”. Quizá ignoran los promoventes de esta iniciativa que la desaparición o cancelación de cuotas de inscripción o reinscripción significaría perjudicar a la propia población estudiantil, pero este tipo de acciones se insertan en el ámbito de la sucesión en la rectoría que debe ser a mediados de mayo del presente año. Quienes quieren suceder a Alfredo Barrera Baca ya empezaron a mover sus piezas.

El alcalde de Huixquilucan, Enrique Vargas del Villar, se convirtió en el alcalde mejor calificado del país según la empresa encuestadora Caudae, que lo ubica con más de sesenta puntos de aprobación. Su índice es alto, pues la empresa consulta Mitofsky le otorga cerca del 60 por ciento. Sus acciones le permitirán llegar sin problema a una diputación local y ser el coordinador del grupo parlamentario del PAN en la siguiente Legislatura y así continuar en su carrera por la gubernatura en las elecciones 2023.

COLUMNA OF THE RECORD PLANA MAYOR

Toluca, Edomex; 21 de enero de 2021.- Los procesos internos del PRI y del PRD podrían quedar sin efectos en los municipios que se logre consolidar una alianza electoral con el PAN, y en los que eventualmente no les corresponda encabezar las planillas municipales. Por ejemplo, Huixquilucan, Atizapán de Zaragoza y Naucalpan, si ahí se concreta la coalición, el panismo llevaría mano, y los inscritos para el cargo de presidente municipal, tanto del PRI como del PRD, serían desplazados de última hora. En suma: alianza mata candidatura. Es altamente probable que PRI, PAN y PRD pudieran alcanzar únicamente una alianza parcial, es decir, en menos de 50 municipios.

Lo que es difícil de pronosticar es si los panistas más conservadores votarían por un perredista; o bien, si los perredistas más liberales y radicales, estarían dispuestos a sufragar por un panista. O bien, si cualquiera de esos dos, pudieran siquiera considerar hacer campaña por un priista. Los dogmas parecen más fuertes que los pragmáticos.

Hasta el momento, sólo se ha confirmado la participación de dos exsecretarios del gabinete delmacista en las elecciones de junio próximo. Por un lado, Alejandro Fernández Campillo en busca de una diputación federal por la región de Teotihuacan; además de Raymundo Martínez, quien aspira a la presidencia municipal de Toluca. Eventualmente se sumaría Rocío Díaz Montoya como contendiente por la alcaldía de Tecámac.

El resto serían funcionarios de segundo nivel, que la próxima semana deberán renunciar a sus encargos. La andanada de cambios en el gabinete delmacista ocurrirá en la primera quincena de febrero, sin restarle protagonismo al proceso interno priista, que de forma inédita ha causado una baja expectativa mediática. En tanto, muchos de los aspirantes que no alcancen la nominación, podrían recibir su premio de consolación en los espacios vacantes que tendrá el gobierno estatal.

En Zinacantepec les ha caído la noche. Una vez encarcelado el morenista, Gerardo Nava Sánchez acusado de homicidio en grado de tentativa, el cabildo ha sido incapaz de ponerse de acuerdo para designar a un alcalde interino. Los intereses de expresidentes municipales, incluido Leonardo Bravo como el más visible, pretenden incidir en el destino político y presupuestal del municipio por los restantes once meses del actual gobierno. Sus antes protectores políticos, tanto a nivel municipal como en las

redes partidistas, lo han abandonado. Y por si eso fuera poco, a solicitud de algunos regidores, el OSFEM ya prepara una auditoría financiera que podría inculpar a Gerardo Nava de otros delitos, ahora relacionados con su gestión como alcalde



Company Name www.panedomex.org



PARTIDO ACCIÓN NACIONAL | Boulevard Toluca 3, Naucalpan de Juárez, México, MEXICO, 53370 México

[Cancelar suscripción {correo electrónico del destinatario}](#).

[Actualice su perfil](#) | [Acerca de nuestro proveedor de servicio](#)

Enviado por riverogonzalez2001@yahoo.com.mx alimentado por



Try email marketing for free today!